

hobi dan *punishment*, dengan terapi ini rasa semangat belajar klien akan tumbuh tanpa menghilangkan hobi yang telah dilakukan oleh klien.

Dengan menggunakan terapi *reward* berbasis hobi dan *punishment* ini klien bisa lebih bersemangat lagi dalam pencarian ilmu dan aktif untuk pergi ke sekolah, serta bisa merubah kebiasaan atau perilaku klien yang kurang baik menjadi lebih baik lagi serta bisa menunjang nilai akademiknya serta mempunyai minat dan motivasi dalam diri sehingga semangat untuk pergi kesekolah dalam mencari ilmu. Dan juga kebiasaan atau hobi bisa tetap dilakukan oleh klien dan bisa mengembangkannya yang lebih maksimal dari sebelumnya dengan dukungan tambahan ilmu dari sekolah, tidak hanya mengandalkan ilmu otodidak saja.

Maka dari itu akan seimbang antara semangat belajar serta bisa menumbuhkan rasa minat dalam mencari ilmu dan bisa menjalankan hobi atau kebiasaan yang dilakukan oleh klien.

Berikut adalah Langkah-langkah yang dijalankan dalam proses treatment:

- 1) Penyadaran (Mengajarkan).
 - a. Membantu Klien keluar dari persepsi yang kurang rasional.
 - b. Memberikan motivasi kepada klien agar dapat menilai perilakunya dan dapat merubah sikapnya.
 - c. Membantu klien untuk merumuskan perbuatan apa yang akan dilakukan.

Dalam penelitian ini konselor memberikan pengarahan kepada klien agar klien menyadari akan perbuatan yang dilakukannya adalah salah, dan harus dirubah ke perbuatan yang lebih baik. Berikut adalah langkah-langkah penyadaran yang dilakukan oleh konselor:

- a) Membantu klien keluar dari persepsi yang kurang rasional
- b) Memberikan motivasi kepada klien agar dapat menilai perilakunya dan dapat merubah sikapnya.
- c) Membantu Klien untuk merumuskan perbuatan apa yang akan dilakukan.
- d) Ikut terlibat dalam pemberian *reward* berbasis hobi dan *punishment*.

Langkah pertama: Membantu Klien keluar dari persepsi yang kurang rasional.

Dalam hal ini konselor memberikan pengarahan terhadap klien bahwa apa yang telah dilakukan klien selama ini adalah salah. Tanpa belajar maka akan sulit bagi klien untuk mendapatkan nilai yang diharapkan. Keminatan dalam mencari ilmu akademik sangatlah penting untuk ditumbuhkan dalam diri klien, karena dengan prestasi akademik yang bagus maka akan menunjang kerirnya kedepan dengan cemerlang.

Kebiasaan atau hobi yang baik pun akan menjadi tidak baik jika salah dalam mengartikannya hobi yang baik tidak akan berkembang jika tidak ada dukungan dari ilmu akademik, hanya mengandalkan ilmu otodidak saja sangatlah tidak cukup untuk mengembangkan hobi tersebut.

teman dekat klien, dan teman kerja klien, konselor mendapatkan beberapa perubahan yang ada dalam diri klien setelah melakukan proses konseling dalam langkah *follow up/evaluasi*. Adapun perubahan yang ada pada diri klien pada saat melakukan follow up/ evaluasi kepada klien dan para informan lainnya yaitu sebagai berikut:

1. Klien sudah mulai memahami terhadap permasalahan yang ada pada dirinya sehingga klien akan merubah perilaku yang lebih baik lagi dan masih bisa mengembangkan potensi yang klien lakukan selama ini..
2. Menurut hasil observasi dan wawancara dengan klien dan teman klien, guru kelas Klien, dan juga ibu Klien,saat ini klien sudah mau untuk mengerjakan tugas kelompok dan juga sudah mulai mendengarkan guru ketika sedang menjelaskan pelajaran.
3. Sudah tidak pernah lagi melakukan bolos sekolah, pulang pada saat jam istirahat,dan sudah mau untuk melakukan belajar diluar sekolah.
4. Rasa malas untuk belajar dan pergi kesekolah pun sudah tidak ada lagi dalam diri Klien. Minat dalam mencari ilmu dan motivasi diri terhadap pelajaran akademik sudah tumbuh didalam diri Klien. Klien juga masih melakukan hobinya setiap hari tanpa mengganggu aktivitas sekolah atau pada saat jam dimana klien harus belajar.

Sehingga semangat dalam belajar tanpa harus meninggalkan hal positif yang digemeluti oleh. Klien dan masih bisa berkembang seiring dengan berjalannya waktu. Akan tetapi terkadang klien masih mengalami

kesulitan untuk bangun dipagi hari, tetapi dengan hal itu tidak menjadi alasan bagi klien untuk tidak masuk sekolah.

2. Hasil Bimbingan dan Konseling Islam dengan Teknik *Reward* Berbasis Hobi dan *Punishment* untuk Mengatasi Malas Belajar Seorang Siswa Kelas 2 MTs Tasywirul Afkar Di Desa Baron Lor Kec. Dukun Kab. Gresik.

Setelah melakukan proses Bimbingan dan Konseling Islam Dengan Teknik *Reward* Berbasis Hobi dan *Punishment* Untuk Mengatasi Malas Belajar Seorang Siswa Kelas 2 MTs Tasywirul Afkar Di Desa Baron Lor Kec. Dukun Kab. Gresik maka peneliti mengetahui hasil dari proses pelaksanaan bimbingan konseling Islam yang dilakukan konselor yaitu cukup membawa perubahan pada diri klien.

Untuk melihat perubahan pada diri klien, konselor melakukan observasi dan wawancara dengan langsung mendatangi teman kelas sekaligus teman dekat klien, bertanya dengan guru kelas klien, dan ibu klien. Adapun perubahan klien sesudah proses pelaksanaan bimbingan konseling Islam yaitu, setelah memahami dan mendapatkan arahan dari konselor yang dilakukan dalam proses bimbingan konseling Islam, klien mengalami perubahan dalam dirinya yaitu : klien sudah mulai aktif untuk pergi ke sekolah, tidak melakukan bolos sekolah, tidak pulang pada saat jam istirahat, rasa minat serta motivasi diri terhadap pelajaran sudah tumbuh di diri klien, sudah mau mengerjakan tugas yang diberikan oleh gurunya, sudah bisa konsentrasi pada pelajaran, sudah mau mendengarkan guru ketika sedang menerangkan pelajaran dan juga klien masih

	disukai			
9	Melakukan otomotif sepeda	√		
10	Membuat kerajinan tangan		√	

